

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Miércoles 21 de Julio de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 185.

COLEGIO DE Santo Tomás de Aquino, DIRIGIDO POR DON ANTONIO JIMENO CARIDAD

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán á cargo del director del establecimiento.

Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

Felicitación.

Hoy se ha dirigido el siguiente telegrama al Ilustre Jefe del partido liberal D. Práxedes Mateo Sagasta:

Avila.

Señor Sagasta.

Sus admiradores zamoranos felicitan al Ilustre Jefe del partido liberal. Le significan su constante adhesión y le manifiestan el deseo de todos en que honre á Zamora con su visita.

Requejo.—Rodríguez.—Cabello.—Avedillo.—Cid.—Santos.—Fernández.—Esteva Pascual.—Morán.—Diez.—Salvador.—Zorrilla.—Martínez.—Suárez.—Caldevilla.—Rodríguez Ramos.—Dominguez.—Diez.—Gil.—Funcia.—Martín Luelmo.—Lozano.—Prada.—Redacción «Heraldo de Zamora.»

Al ayuntamiento.

Hace tres semanas que estrenamos ayuntamiento, y aun no es tiempo de exigir cuentas á los nuevos concejales; apenas la corporación ha tenido el suficiente para tratar aquellos asuntos que la ley le encomienda en las primeras sesiones; pero una vez que éstas han pasado, deseáramos en lo sucesivo se fuese ocupando el concejo de ir preparando proyectos de reforma para la población. Aplaudir es lo que deseamos, pero el ayuntamiento nos tendrá enfrente, si en el próximo invierno los acontecimientos le cogen desprevenido y no tiene nada útil preparado para dar ocupación á la clase jornalera; pero no esa ocupación de todos los años, sino que lo que deseamos son reformas beneficiosas á la población; no somos nosotros los que pedimos economías; en obras públicas debe gastarse todo lo posible.

Si nosotros tuviésemos voz en la casa del concejo, propondríamos la continuación del alcantarillado de la Puebla de la Feria, para que de una vez para siempre desapareciera el depósito de materias fecales de la huerta de Santo Domingo, causa original de que aquí se estacionen todas las enfermedades epidémicas, se-

gún han consignado reputados médicos de esta ciudad en informes pedidos por el ayuntamiento, y aprobaríamos el proyecto que se presentara, en túnel ó no túnel, porque lo urgente y lo preciso es que se haga, costando mucho ó poco, porque la salud del vecindario lo reclama y ante esto todo debe posponerse.

Pediríamos nosotros que la plaza de los Momos se empedrase como se está haciendo hoy con la de Malcocinado; que se arreglase la calle de Carniceros y la plazuela de Santa Eulalia; que se hiciese un mercado más capaz para los granos; que se hiciese una gran reforma en la calle de San Pablo, trazando y construyendo una rasante que hiciese más suave la pendiente de subida al paso del ferrocarril en dicho punto; tiraríamos la puerta de dicho nombre y la puerta Nueva; gestionariáramos con la Diputación provincial, una vez tirada la ermita del Socorro, el revoque de la fachada del Hospicio, y con el Prelado el derribo de la iglesia del Salvador, costeando el ayuntamiento los gastos que ocasionara abrir al culto la iglesia de San Pablo en sustitución de la derribada; y procurariáramos hacer las expropiaciones necesarias para unir en línea recta Valorio con San Martín.

Estos proyectos que se nos ocurren al correr de la pluma, los creemos realizables, y realidades es lo que hay que llevar al ayuntamiento, dejándose de todos aquellos, que aunque sean aceptables, no se realizarán jamás; y para todo lo que venga en beneficio de la ciudad, cuente el ayuntamiento con nuestro aplauso.

MENUDENCIAS

De un periódico:
La administración del pueblo de Liria, (Valencia) está en manos de concejales carlistas y adeudan setenta mil pesetas.
En cuanto de ello se enteren los silvelistas, solicitan del jefe el puesto para llevar allá una buena administración.
Y la montan buena, vaya si la montan.

Al *Correo Español* no le ha gustado que el Sr. Moret, entrara en Zaragoza perfumando con su lengua como el sándalo, las hachas que lo cortan.

El *Correo* cree que en todas partes se debe entrar como D.^o Blanca en Cuenca, y para eso dice que no sirve Moret.

Ni nadie más que los carlistas. Tienen la exclusiva.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 20 de Julio de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Próximo el viaje veraniego del presidente del Consejo de ministros, ha teni-

do hoy el honor de conversar con él sobre algunos de los asuntos de mayor actualidad, un redactor del *Heraldo*.

El señor Cánovas, deferente y amable siempre, considera, sin embargo, que por razones de interés nacional dignas de respeto, no le es posible entregar á la publicidad sus juicios acerca del total desarrollo de la política interior é internacional en estos momentos.

No obstante esa reserva, nos ha manifestado que cuanto circula por la prensa extranjera sobre inteligencias que se estiman como alianzas entre España y el Japón, es obra de la inventiva de las gentes; siendo solo cierto, como antes, median cordialísimas relaciones entre ambos gobiernos, comprobadas en actos recientes y solemnes.

Habiendo basado nuestras indicaciones en la lectura de los telegramas que reflejan juicios de los políticos yankees y anuncian actitudes arrogantes del presidente Mac Kiley, el señor Cánovas advirtió que, como jefe del gobierno, no le es posible expresar opinión alguna respecto de las relaciones que mantengan entre sí otros países amigos en asuntos que á ellos incumben y que en nada afectan á los intereses de España.

El señor Cánovas ha podido, por diversos conductos y especialmente por el de la prensa americana, apreciar el valor é influencia de las fuerzas políticas y sociales que en los Estados Unidos resisten toda iniciativa violenta propensa á conflictos, que, aun tratándose de un pueblo que posee grandes elementos, preocupan siempre al capital y á las intereses fundamentalmente conservadores, no menos poderosos en aquella República que en las Monarquías europeas.

Los mismos entusiastas partidarios de ciertas actitudes respecto del problema cubano, reconocen que, complicado este asunto con otros de carácter internacional que afectan al Japón, á Inglaterra y á Portugal, hay que pedir consejo á la prudencia y no dejarse arrastrar por estímulos pasionales.

No tiene el señor Cánovas motivos para recelar actitudes hostiles ni del gobierno de Washington ni de su nuevo representante cerca de S. M. la Reina.

La prensa comunica noticias que el gobierno español desconoce en absoluto, y muchas veces, en asuntos graves, se ha equivocado la prensa, aun cuando haya podido acertar en algunas ocasiones.

Cuando Mr. Woodford llegue á España y hable con el Gobierno, se esclarecerán todas esas dudas y podremos saber si, en efecto, ha dado Mr. Mac Kiley calor á una serie de reclamaciones sobre las cuales se escribe mucho en los periódicos americanos y españoles, pero de que hasta ahora no tiene noticia el ministro de Estado, quizás á causa del cambio de representante diplomático.

Nos permitimos solicitar algunas manifestaciones del señor Cánovas respecto de los proyectos de reformas de Filipinas que algunos periódicos atribuyen al Gobierno.

El presidente del Consejo muéstrase complacido de la situación del Archipiélago, y aun pudiéramos añadir que optimista respecto del curso de los sucesos.

Cree que el general Primo de Rivera batalló con fortuna y gobierna con acierto, no siendo de preveer las sorpresas dolorosas y los graves contratiempos, á que se refieren cartas de Filipinas que datan naturalmente de un mes de fecha anterior á las impresiones transmitidas oficialmente por el cable.

Piensa el Gobierno, en efecto, que no sólo no se debe mantener el *statu quo* en Filipinas, sino que son necesarias reformas de verdadera trascendencia.

Necesitan de ellas el Ejército, la Administración y la Hacienda, y su estudio ocupa de un modo preferente la atención del jefe de Gabinete.

Pero al mismo tiempo que no se puede mantener intangible la actual organización de esos órdenes, resultaría peligrosa toda impremeditación innovadora, de carácter político.

Cuanto se escribe sobre extensiones del sufragio, representación parlamentaria y otras novedades semejantes, expresará quizá deseos de los que lo propalan, pero no refleja proyectos ni compromisos del Gobierno.

Sobre la campaña de Cuba, las pocas palabras que hemos oído al Sr. Cánovas confirman las impresiones que ha expresado en los últimos Consejos de ministros, y que no tiene motivo alguno para rectificar.

No atribuye el señor Cánovas novedad ni importancia excepcionales al discurso pronunciado ayer en Zaragoza por el señor Moret.

Lo que hay de importante y de nuevo en la conversión del partido liberal al autonomismo se indicó en el Manifiesto último, concretándose en las recientes y expresivas declaraciones de su jefe, á las que nada sustancial ha tenido que añadir el exministro fusionista.

El alcance de los compromisos que hace poco contrajeron los liberales es bien notorio para cuantos siguen con atención la marcha de la política, toda vez que se ciñen estrictamente á un programa tan conocido como el de los autonomistas cubanos, que el señor Cánovas no creyó nunca deber aceptar.

El partido liberal carece de organización y de fuerzas vivas en Zaragoza, donde las verdaderas luchas electorales se mantienen entre conservadores y republicanos.

El señor Moret no pudo menos de tomar en cuenta un hecho de que tiene tan perfecta conciencia, y así puede explicarse tal cual *palabrote* dirigida á ciertos elementos de su cortejo y aun de su auditorio.

Por fortuna, estos arranques revolu-

cionarios, que otras veces impresionaban y conmovían, resultan ahora hasta inocentes, sabiendo además todo el mundo, incluso el señor Moret, que en la absurda á inverosímil hipótesis de intérprete ciertos elementos al señor Moret ni realizarían en su provecho y en su honor ciertas empresas.

Algunas intimaciones que, dado su punto de vista, resultan *facciosas*, no cree el señor Cánovas que pasen de meros tópicos oratorios.

Los oradores buscan por muchos caminos el aplauso, y congregados ciertos oyentes, no se necesitaría gran elocuencia para entusiasmarlos, emprendiendo por arriesgados caminos.

Con gran entusiasmo cree el señor Cánovas que le hubieran aplaudido á él conceptos semejantes si, dados sus antecedentes monárquicos, hubiera sido capaz de caer en la tentación de sacrificar hondas convicciones y firmes respetos á la consecución del aplauso.

Deberes apremiantes de su cargo impidieron continuar esta conversación, y nos parece que nada aventuramos al suponer que el señor Cánovas, que saldrá de Madrid el 22 ó el 23 del corriente lo más tarde, ha de guardar reserva sobre los principales asuntos políticos hasta bien entrado el mes de Septiembre, cuando ya sea llegada á su juicio la oportunidad de señalar orientaciones para la campaña política del otoño próximo.

No hay que decir que poco amigos de importunar al señor Cánovas é inclinados á respetar y aún aplaudir ciertas reservas en los hombres de gobierno, hemos estimado y agradecido sus deferencias, deseosos de que encuentre, salvo naturales imperfecciones de forma y expresión, recogidos con toda fidelidad sus conceptos.

El Corresponsal.

De Benavente.

Hay muchas provincias que sin ser puerto de mar ni estar situadas en las costas, reúnen tantos atractivos y bellezas por su posición topográfica, su paisaje y clima, como aquellas otras que al llegar la estación actual son residencia accidental del que tiene medios para vivir gozando la temperatura agradable de que se carece generalmente en las grandes poblaciones del interior.

La provincia de Zamora es una de aquellas, que si los medios de locomoción, estancia y facilidad para el transporte fueran recomendables á las exigencias modernas, sería visitada y buscada como la que más.

Hay que conocer á Puebla de Sanabria y los infinitos lugares de su partido para formar cabal juicio de las bellezas naturales que posee.

Benavente es otra población que situada su elevada Colina y rodeada de frondosísimos bosques, y extensos valles, ofrece grata temperatura y bellísimos paisajes, cuya contemplación deleita.

El ferrocarril del Noroeste pasa á Benavente en condiciones de ser aceptado como residencia veraniega, en donde aparte de las indicadas se encuentran un carácter afable y vida de costumbres pacíficas que hace recordar gratitud eterna á los visitantes.

Son muchas las familias y personas que llegada esta época, encuentran en

Benavente el solaz y recreo de la vida campestre aumentando el número, desde que los medios de comunicación han facilitado el que antes era fatigoso viaje. Entre los muchísimos que este verano nos han honrado con su visita se encuentran en esta villa los Sres. D. Mateo y D. Faustino Silvela con sus señoras, que han elegido como residencia la magnífica finca del Bosque; D. Juan Asdanáz, el marqués de Peñafiel y sus respectivas señoras, la del ex-senador señor Rodríguez; la señora marquesa de los Salados, viuda de Núñez y sus hijos Pilar y Joaquín; D. Francisco Hidalgo, canónigo doctoral de la catedral de Cória y su sobrino D. Juan Lozano Zugasti y señora, D. Sixto Morán; D. José Sobaco y señora, de Zamora; D. Felipe María Sevillano y sobrina, de Madrid y otros.

También he tenido el gusto de saludar al joven y notable orador sagrado D. Angel Regueras, catedrático en el Seminario de Oviedo, que hoy predicó en la función religiosa celebrada en honor á San Vicente de Paul, en la bonita capilla del Hospital provincial.

En política (hasta éste bien disfrutamos) ni blancos ni negros dan señales de vida. Ni aun los silvelistas, á pesar de que fundadamente pudiera creerse que aquí se establecerá el centro provincial de sus gestiones.

H. P.

Julio 20 del 1897.

Un estravagante.

Conozco un hombre (esto es cierto) que siempre está delirando, así cuando está soñando como cuando está despierto; es alto, entre bizco y tuerto y en fin, por no gastar prosa, su vista dificultosa hará en todo el mundo raya que un ojo mira á Vizcaya, y el otro va hácia Tortosa.

Voy á decir dos por tres y abreviando el prolegómeno que el tal hombre es un fenómeno que todo lo hace al revés, lleva sombrero en los piés, suele bañarse en los cerros, y en vez de enmendar sus yerros ha comprado en su desdicha un látigo de salchicha para espantar á los perros.

Ved cuál será este señor que entre varios cortezanos se fué un día á un besamanos vestido de picador; con cosas de este tenor deja á las gentes perplejas, pues por costumbres añejas lleva en sus días felices pendientes en las narices y anteojos en las orejas.

Creía en tiempos pasados y aun lo dice por lo menos, que están de júbilo llenos los que nacen jubilados, y tiene muy bien guardados en un cajón de metal la honradez de un criminal, el juicio de un pobre loco, y unos pañuelos del moco de varios desnarigados.

Proseguir no debo, no, dibujando este doncel, porque no tengo pincel para retratarlo yo; el día que se casó atrás lo posible deja, su mujer era una vieja y él fué, vestido de mico, á caballo en un borrico y con sombrero de teja.

Dió la comida en banasta á la convidada tropa, y por hacer pasta en sopa la hizo de libros en pasta, en comilona tan basta puso de un buey los alones, sesos de guarda cantón y para fin de función sorbete de cañamones.

Un Reporter.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 20 de Julio de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Comentarios.

Sobre el discurso de Moret han hecho comentarios la gente política.

No faltaba exministro liberal que creía en la rectificación de algunos conceptos, y hasta los que han hablado por teléfono esta tarde con personas conocidas de Zaragoza, decían que allí se cree que echara agua al vino.

Política Cubana.

Según anunció ayer el señor Amblard solemnemente en las columnas de varios periódicos, se han reunido los representantes del partido exreformista, hoy autonomista, de Cuba.

De la reunión se ha enterado poca gente, y como sin duda estaba por ellos previsto el caso y les interesa además que se hable de su representación, se anticiparon á decir que harían públicos sus acuerdos.

Los reformistas que hay en Madrid son cuatro, y claro es que, siendo tan reducido el número, no es extraño que se hayan reunido sin que la gente lo notase.

Es de suponer que su acuerdo sea confundirse con los autonomistas antillanos, como no pretendan mantener en la política local la perturbación.

De San Sebastián.

La Reina ha firmado hoy los siguientes decretos.

Ascendiendo á brigadier al coronel de Infantería de Marina don Juan Muñoz, por méritos contraídos en Filipinas.

Autorizando la prórroga por un año de la contrata con la empresa del vapor *Corconera* para el servicio de embarque y desembarque de tropas de Ultramar.

Autorizando la compra de las maderas necesarias para el cuartel de Valtaje en San Juan de Puerto Rico.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al brigadier don Vicente Gómez.

Nombrando canónigo de Soria á don Cosme García.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Valencia á don Francisco Martínez

Dabán, y presidente de la de Palma á don Francisco Novillo, que lo era de la de Ternel.

En el correo de hoy ha remitido el ministro de Hacienda á San Sebastián, el decreto relativo á la Exposición industrial que se celebrará en Madrid el próximo otoño.

Bien hecho.

El ministro de la Guerra ha dado las oportunas órdenes á fin de que no sufran merma alguna en sus intereses los soldados que regresan de Filipinas.

El capitán general de Cataluña debe haber recibido ya las instrucciones necesarias.

Van y vienen.

Algunos generales de los que han regresado de Cuba han solicitado volver á operaciones.

Audiencia.

Hoy, á las nueve de la mañana, ha principiado en las Salesas la vista de la causa llamada de *Las limpiezas*.

La Sala la componen los magistrados Sres. López Aranda, presidente, Puebla y López Chicoy.

El fiscal de la Audiencia, Sr. Martón, representará al ministerio público en esta vista.

Los coroneles.

El señor ministro de la Guerra aún no ha determinado la forma cómo han de ser designados para marchar á Cuba los seis coroneles de caballería, pedidos por el general Weyler.

Se ha consultado á los coroneles del arma y se espera su contestación para resolver.

El Corresponsal.

Noticias del extranjero.

DE INGLATERRA

Adquiere proporciones alarmantes la huelga de los obreros de las fábricas de maquinaria. La huelga afecta ya á los arsenales del Estado, en los que comienzan á paralizarse los trabajos.

Como los obreros persisten en su actitud, algunas fábricas han cedido á las exigencias de los trabajadores, aceptando, conforme pedían éstos, la jornada de ocho horas. Júzgase que las demás fábricas imitarán el ejemplo.

Los telegrafistas ingleses persisten también en su actitud de protesta.

Témese, por consiguiente, que estalle el conflicto con que amenazan dichos funcionarios.

DE AMERICA

Comienzan á producirse graves conflictos con motivo de las huelgas.

Las noticias recibidas hoy hablan de una colisión entre los obreros y las milicias de Canonsburg, en Pensilvania.

Otro ejército de mineros recorre varios puntos del Estado de Illinois, donde se considera muy difícil evitar la efusión de sangre.

Aún hay otro, organizado por el célebre Debs, que pasea en triunfo por el Estado de Virginia.

DE WASHINGTON

Se ha suscitado un nuevo conflicto que puede adquirir graves proporciones.

Originalo el descubrimiento de campos de oro en Kloudike, sobre las fronteras del Canadá con el territorio de Alaska.

Hay en Washington el temor de que esto suscite complicaciones serias con Inglaterra, porque ambos países reclamarán la posesión de dichos terrenos.

DE CONSTANTINOPLA

Disgusta profundamente a las potencias la actitud del Sultán de Turquía, dilatando más de lo razonable la solución del pleito entre turcos y griegos.

Según dicen de Constantinopla, anunciase allí una crisis ministerial, dándose como probable el nombramiento de gran visir a favor de Djevad Pachá, anticuropeo y conocidamente anglófono.

EXPLOSION EN PENSILVANIA

Los periódicos americanos dan cuenta de una terrible explosión ocurrida en South Serantos (Pensilvania) que hizo volar una casa y produjo graves daños a otras 20, habiéndose comprobado que el siniestro fué debido a la dinamita. El dueño de la casa destuida atribuío el hecho a sus enemigos políticos ó religiosos; pero la información abierta permite sospechar que sólo se trataba de un incendio de propiedades y efectos asegurados, y que habían sido impregnados de petróleo. El inquilino ha sido preso.

NOTICIAS

Los señores abonados que deseen adquirir sus localidades para la becerrada que tendrá lugar el domingo, festividad de Santiago, pueden hacerlo desde mañana jueves hasta el día 24, en la Farmacia de don Federico Martínez, calle de Santa Clara.

Esta noche sale para Caldela de Tuy, con su señora, nuestro amigo el director del Laboratorio municipal, Dr. Blanco.

Han salido para Vigo y Micereces de Tera respectivamente, nuestros queridos amigos los diputados provinciales don Saturnino Santos y don Sixto Morán.

El alza sostenida en los mercados de grano, la explica del modo siguiente un periódico comercial:

La precaria situación en que se encuentra la clase labradora es causa de que los cereales se lleven al mercado el mismo día que están en situación de venderse. El exceso de oferta perjudica los precios; pero como los cosecheros tienen que cumplir las obligaciones contraídas con los usureros que le dieron dinero para la recolección y necesitan además pagar los tributos y saldar cuentas con los establecimientos que facilitaron a las familias los artículos más indispensables, de aquí que no sea posible demorar la venta del grano hasta que se normalice la situación del mercado y la mayor estimación de los productos haga de más provecho los gastos y penalidades del año agrícola.

Para los acaparadores los tiempos no pueden ser más favorables, pues compran en las condiciones que son más de su agrado; y cuando las existencias de trigo y cebada están en pocas manos, como es fácil resistir, porque se trata de gente adinerada que no le precisa vender, el al-

» surge como consecuencia lógica de la falta de oferta.

Es evidente que nada perjudica tanto a la clase agrícola como el no contar con facilidades para conservar los frutos hasta poderlos vender con la mayor estimación posible.

Los billetes de la Lotería de Natividad se pondrán a la venta el día 1.º de Agosto.

Dicen de Oviedo que la simpática matadora de toros Lolita, continúa bien de las heridas que recibió en la corrida del domingo.

Es muy probable que el jueves salga la cuadrilla para Jaén.

Hoy se reunirá la Comisión Provincial.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 19.	Varones		Mujeres		TOTAL
	Enfermos existentes en el día anterior.	Ingresados en el día de hoy.	Enfermos existentes en el día anterior.	Ingresados en el día de hoy.	SUMA.
	54	4	69	2	121
	58	1	71	1	127
	57	1	70	1	125

Quedan en el Hospital. Zamora 19 de Julio de 1897.

El general Weyler ha nombrado ayudante a sus inmediatas órdenes, al distinguido coronel de infantería señor marqués de Mendigorria.

En Villar del Rey (Badajoz) ha aparecido estrangulada y con signos evidentes de haber sido violada, una preciosa joven de 15 años.

El juez de instrucción de Alburquerque practica las oportunas diligencias para descubrir al autor de aquellos delitos. Hecha la autopsia del cadáver de la joven, quedó completamente comprobado el crimen.

Se dice que para el Otoño próximo hara una touree artística por Castilla la Vieja el célebre violinista Pablo Sarasate, siendo probable que visite a Salamanca.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defunciones.
Mariano Sastre Encalado.
Manuel García Escaja.
Semproniana de San Zenón.

El Sr. Director General de Correos y Telégrafos, ha ordenado se nombre un peatón, conductor de la correspondencia de Bermillo de Sayago a Gáname Fresnadiello, Abdón y Moral con 150 pesetas anuales de asignación.

Por la guardia civil del puesto de Moraleja, ha sido detenido, como presunto autor del robo cometido en casa de don José Mela, Emilio Casado, vecino del pueblo de Gema.

Los asuntos que figuran en la orden del día para la sesión que hoy celebrará el ayuntamiento son los siguientes:

- 1.º Expropiación de la Ermita del Socorro.
- 2.º Nombramiento de comisionado para la entrega de mozos en caja.
- 3.º Subasta de la reparación de la calle Larga de San Lázaro.
- 4.º Terna para cubrir la vacante que existe en la junta de Instrucción Pública.
- 5.º Petición de licencia del Sr. Depositario.
- 6.º Resolución de expedientes de excepciones legales.
- 7.º Proposición para arreglo de la calle de las Lonjas.
- 8.º Hoja de justiprecio de una casa para ensanche de la carretera del Bolón.
- 9.º Licencia de obras a D. Francisco Martín y D. Tomás Martín.

Mercado regional. Zamora.

Trigo, 45 reales fanega; centeno, 26. Algarrobas, 23. Lentejas, 60 id. Alubias, 65 id. Garbanzos superiores, 140 id.; regulares, 90 id.; medianos, 70 id. Habas, 75 id. Harina de primera, 17 reales arroba; de segunda, 16; de tercera, 12. Salvado de primera, 12 reales arroba; de segunda, 10; de tercera, 6. Echaduras, 17. Patatas, 4 reales arroba. Aceite, 60 reales arroba. Vino blanco, 16 reales cántaro; tinto, 16; vinagre, 9 id. Petróleo, 87 reales caja.

Salamanca 20.—Trigo candeal, 50 reales. Idem rubión, 46. Ceada añeja, 22. Idem nueva, 20. Algarrobas, 24. Lentejas, 38. Garbanzos superiores, 180. Idem regulares, 130. Idem medianos, 90.

Valladolid.

Valladolid 20.—En los almacenes generales han entrado 100 fanegas de trigo, pagándose a 50,25 reales las 94 libras.

En el Canal han entrado 120 fanegas de trigo, pagándose a 50 reales las 94 libras.

Medina 20.—Hoy han entrado 200 fanegas de trigo, a 50 reales las 94 libras.

Algarrobas, 40 fanegas, a 23. Tendencia sostenida.

CHARADA

Opinión de F. Quevedo el vate de inspiración: es peor que ser ladrón el ser un dos usurero. Quien consiga dar el tres de pecho y con desahogo, debe hacerse rico a modo ó a manera de marqués. Consonante da primera y mi todo en conclusión da cierta corporación que se respeta y venera.

RAMOS.

Solución a la anterior. ES-TÚ-PI-DO.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 21 (9 m.)

La llegada de los liberales.

A las ocho de la mañana llegaron de Zaragoza Moret, Aguilera, Ariño, Romanones y los demás liberales que asistieron al meeting de Zaragoza.

Madrid 21 (9,30 m.)

Gran manifestación.

A la estación de Zaragoza acudió grandísimo número de fusionistas que llenaron los andenes y felicitaron calurosamente a los expedicionarios.

El señor Moret se mostró muy satisfecho de tan entusiasta recibimiento.

Madrid 21 (10 m.)

El incidente de Romanones.

Coméntase con viveza el incidente ocurrido en Zaragoza entre Romanones y el delegado del Gobierno, siendo unánimes las censuras a éste a quien se culpa de lo ocurrido.

Madrid 21 (10 m.)

A declarar.

En la estación es acosado a preguntas el conde de Romanones que esquivo las respuestas, y desde el tren se dirige a la Audiencia a declarar como testigo en la causa de los concejales de Madrid.

Madrid 21 (10,30 m.)

Para Sagasta.

Liberales expedicionarios han telegrafiado inmediatamente al señor Sagasta felicitándole por su santo y reiterándole protestas de adhesión y cariño.

Madrid 21 (11 m.)

Temores.

Se temen complicaciones graves en la política interior porque la irritación de los fusionistas contra el gobierno es grande y pudiera traducirse en actos de alguna resonancia.

Madrid 21 (3 t.)

Proceso concejales.

A la hora en que telegrafio continúa la vista de la causa seguida a los concejales.

Prestan declaración infinidad de testigos, no haciendo ninguna manifestación que tenga interés.

El fiscal retira la acusación; el gentío en la Sala de Audiencia es inmenso y se hacen muchos comentarios, saliendo el público desilusionado, sin duda por el resultado de este ruidoso proceso.

Sánchez Ortiz.

BALNEARIO DE MEDINA DEL CAMPO

Aguas clorurado-sódicas, sulfurosas, variedad iodo-bromuradas de fuerte mineralización.

Especiales contra la anemia, escrofulismo, enfermedades de los niños y de la mujer, herpetismo, reuma y linfatismo.

Aguas madres tónico-reconstituyentes únicas en España.

Edificio espacioso, pilas de mármol, hidroterapia y toda clase de asistencia facultativa.

FONDA Y SERVICIOS ECONÓMICOS TEMPORADA

desde 1.º de Julio á 30 de Septiembre.

DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martínez. SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

Los grandes remedios del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maitre» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robin» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Aceite Neubert» cura las dolencias leves del oído, desoltruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Pí-

doras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesia reumática tómate «Antirreumático Reyser.—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómate el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper.—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Gleyer.—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. García; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria, R. Prieto y buenas boticas de la provincia.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.	

El pago de la suscripción es adelantado.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc., etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromeria y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

Gran Port-folio de Fotografías

de Zamora y su provincia.

Está en preparación por la casa editorial del HERALDO.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario. Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

SE ADMITEN

ESQUELAS DE FUNERAL

HASTA LAS 6 DE LA TARDE.

En la imprenta del Teatro.
para insertarlas el mismo día.

PARMACIA.—Por defunción de su propietario, se vende la tan acreditada del Sr. Dorado.

SE ARRIENDA una gran panera y cochera, sitas en la muralla de Santa María la Nueva junto al lugar de don Salvador Rodríguez.

Para tratar con su dueño, plaza del Fresco, número 5.